



MR Dr. med. Reinhold Glehr

Vorstandsmitglied der
Steirischen Akademie für Allgemeinmedizin

„Allgemeinmedizin“ – Vielfalt der Karrieremöglichkeiten

„Das „Allgemeine –
Generalistische“ steht als
erfolgreicher Karriereweg
dem immer spezieller
werdenden Spezialisten-
tum derzeit durchaus
gleichrangig gegenüber.“

„Allgemeinmedizin“ – Vielfalt der Karrieremöglichkeiten

Entscheidet man sich für einen Ausbildungsweg, steht in der Regel bereits ein Berufsbild dahinter. Doch auch die Vielfalt, die Flexibilität, die Möglichkeit zum Wechsel kann das Motiv sein. Dies soll hier angesprochen werden.

Generalisten zeichnen sich durch die Wissensbreite und den Überblick über das Ganze aus. Detailwissen ist nicht ausgeschlossen, aber der persönlichen Vorliebe oder dem Arbeitsort vorbehalten. Es gibt zwar kein Alleinstellungsmerkmal für Generalisten, mit dem konkurrenzlos eine Nische abgedeckt werden kann, dadurch gibt es aber auch keine Einschränkung auf Orte oder Institutionen.

Medizinische Generalisten werden heute in vielen Bereichen gesucht. Die Hausarztmedizin ist das vorherrschende Berufsbild, sie ist aber nicht die einzige Möglichkeit für eine Karriere „Arzt für Allgemeinmedizin“. Eine Vielzahl von Arbeitsstätten bzw. Organisationsfor-

men stehen derzeit für eine hausärztliche Tätigkeit offen. Mit einer großen Streubreite können Ort, Zeitaufwand und Ausmaß der unternehmerischen Verantwortung gewählt und so eine gewünschte Variante für die Lebensplanung gefunden werden. Kassenverträge als Hausärztin/Hausarzt stehen sowohl am Land als auch in den Städten zur Verfügung. Gruppenpraxen, in denen man die unternehmerische Komponente mit jemand teilen kann, bieten den Einstieg an, die Anstellung wird bald auch in einer Kassenvertragspraxis möglich sein.

In Stellenangeboten in Ärztezeitungen oder bei Agenturen findet man die ganze Vielfalt der beruflichen Möglichkeiten für Ärztinnen und Ärzte für Allgemeinmedizin. Erfreulich viele Institutionen suchen medizinische Generalisten. Bei „Stationsärztin“ sind z.B. als Stichwörter zu lesen: Koordination des Stationsbetriebes, Kommunikationsschnitt-

„Allgemeinmedizin“ – Vielfalt der Karrieremöglichkeiten

stelle, Sicherstellung der interdisziplinären Stationsarbeit, Unterstützung der Ärztinnen und Ärzte in Ausbildung. Pflegeheime suchen Allgemeinmediziner für eine kontinuierliche medizinische Begleitung der Bewohner in Zusammenarbeit mit den behandelnden niedergelassenen Ärzten und Vertrauenspersonen des Pflege- und Betreuungsteams in medizinischen Belangen, die auf die Qualitätssicherheit achten. Ein Schwerpunktspital sucht Ärztinnen oder Ärzte für Allgemeinmedizin für die strukturierte und effiziente Patientenführung und den reibungslosen Ablauf im Ambulanz- bzw. Stationsalltag, mitverantwortlich bei Diagnostik und Therapieplanung. Immer hofft man auf Teamplayer, die kommunikativ, kollegial, lösungsorientiert sind.

Ähnliche Angebote finden sich von Kurhäusern und Reha-Kliniken, doch damit sind die Möglichkeiten nicht erschöpft: Arbeitsmedizin, Tätigkeit bei Versicherungen, Schularzt- und Amtsarztstellen werden angeboten, ebenso Arbeitsmöglichkeiten in der Forschung sowohl im universitären Bereich als auch in der pharmazeutischen Industrie.

Die Ausbildung zur Ärztin/Arzt für Allgemeinmedizin ist derzeit eine gute Entscheidung für diejenigen, die eine Breite des Wissens lieben und die sich eine Vielfalt beruflicher Möglichkeiten offen halten wollen. Die Aussichten waren nie so gut wie jetzt.

MR Dr. med. Reinhold Glehr
Hartberg
glehr@aon.at